



Camille HUGUES & Dominique DEVERNAY
Déléguee Président

Depuis le déclenchement de la crise du Covid-19, la délégation de Seine Saint Denis du Secours Catholique Caritas France s'est mobilisée pour venir en aide aux plus fragiles d'entre nous. Les mesures de protection sanitaire nous ont contraints à une suspension générale de nos activités et à une réorganisation en urgence autour des seules prestations vitales et indispensables.

Notre inquiétude est forte pour la situation des plus précaires. L'absence des cantines scolaires, la disparition des revenus issus de l'économie informelle et de la mendicité ont accru les demandes auxquelles nous devons répondre. En même temps, nous rencontrons de nouveaux publics : étudiants et salariés précaires, personnes âgées isolées...

Notre action s'est manifestée sous des formes nouvelles. Face à la précarité accrue durant ces derniers mois la délégation de Seine Saint Denis a décidé de distribuer des aides financières sous forme de chèques services afin de limiter tant que possible les manipulations de denrées et donc de propagation du virus. Par ailleurs, les chèques services permettent un accès digne à l'alimentation et à l'hygiène pour les personnes vulnérables, leur permettant de faire eux-mêmes leurs courses et de choisir les produits qu'ils souhaitent consommer.

Ainsi, sur l'ensemble du département, le Secours a distribué depuis le mois de mars 600 000 euros en chèques service, auxquels s'ajoute 50 000 euros en chèque d'Etat. Notre association a travaillé étroitement avec la Préfecture, la DRIHL, le Conseil Départemental, les CCAS, et les partenaires associatifs.

En effet, la subsidiarité et la collaboration ont été de mises durant ces semaines et un maximum de personnes ont été aidées.

Les chèques-services ont été distribués aux personnes les plus démunies, livrés directement à leur domicile. Nous avons aussi répondu à de nombreuses sollicitations téléphoniques, par l'attribution de chèques-services, après analyse du bilan social de chaque personne. Ces sommes sont en partie financées par un appel aux dons mais aussi par nos fonds propres. Mais nous savons déjà que cela ne sera pas suffisant pour couvrir les besoins rencontrés.

Dans le même temps, nos ressources sont amputées, avec la fermeture de notre boutique solidaire et de notre épicerie sociale.

Nous avons aussi instauré des accueils-écoutes par téléphone car le confinement a renforcé l'isolement et la perte de lien. Nous avons poursuivi l'enseignement scolaire quand cela était possible mais nous sommes très inquiets pour les élèves non équipés en informatique ou n'ayant pas d'accès à internet. Nous avons pu obtenir un don de cahiers de vacances au début de l'été que nous avons mis à disposition des familles ayant des enfants en primaire.

Pendant le confinement, nous avons pu ouvrir un service de douches et lessives avec toutes les précautions sanitaires nécessaires. Nos quatre points de domiciliation sur le département fonctionnent depuis fin mai et les 25 équipes du département ouvrent à nouveau des accueils sur rendez-vous de manière progressive.

Nous nous attendons à devoir faire face à une augmentation des demandes d'aide dans les mois qui arrivent. Les équipes du Secours Catholique se réorganisent au mieux pour pouvoir répondre à ces demandes, pour rassurer les ménages, et leur assurer que nous sommes à leur côté pour traverser cette période difficile. Vivre la fraternité est plus que jamais nécessaire et urgent ■

GARDER LE LIEN POUR LUTTER CONTRE L'ISOLEMENT



Tous ensemble

Soyons solidaires !

Accompagnement téléphonique
Tisser des liens de solidarité
et de fraternité

Au Secours Catholique, l'accompagnement fraternel est au centre de chacune de nos actions. Porter attention aux personnes vulnérables, isolées, fragilisées par la vie, est ce que nous faisons dans notre engagement. Depuis quinze jours, l'isolement est encore plus criant. C'est dans un silence assourdissant que les personnes en précarité évoluent jour après jour, et pour encore plusieurs semaines...

Une équipe de bénévoles dédiée est en train de se monter afin de prendre contact avec les personnes accompagnées ou signalées par nos équipes, prendre de leurs nouvelles, les assurer de notre soutien, et rompre un moment ce silence.

Cela nous permettra aussi de faire remonter les besoins quels qu'ils soient, et d'entendre les situations de non respect des droits afin que nous puissions agir.

Vous pouvez d'ailleurs contacter la délégation et Valérie Nunez en particulier si vous avez des questions sur des points d'accès aux droits ou pour nous informer de situations de droits non respectés.

TÉMOIGNAGE



Ce qui est le plus touchant ce sont les familles appelées qui prennent de nos nouvelles, demandent comment ça va et nous souhaitent de bien nous porter.

La peur panique de l'épidémie oblige les familles à rester dans les appartements, confinées malgré la surface réduite et empêche même les enfants de sortir prendre l'air plus d'une heure par jour.

Les enfants suivent difficilement les cours sur l'écran du smartphone de la maman, car c'est le seul écran disponible relié à internet. La maman a donc du mal à aider les enfants dans leurs devoirs.

Extrait de paroles que Philippe et Madeleine, bénévoles, ont eu lors de leurs échanges avec ces familles.

EN CHIFFRES



PLUS DE

462 635 €

DE CHEQUES-SERVICE DISTRIBUÉS

22 000 €

D'AIDE ONT ÉTÉ
VERSÉS POUR LA RENTRÉE
SCOLAIRE

VACANCES

25

FAMILLES

221

A PLUS DE
ENFANTS

QUI ONT BÉNÉFICIÉ À PRÈS DE

1 172

FAMILLES EN SITUATION D'URGENCE



26 384, 27 €

D'AIDE FINANCIERES ONT ÉTÉ VERSÉS

LOUNES DE ROSNY-SOUS-BOIS

Mais voilà qu'à l'autre bout, la vie ne tourne plus rond. Lorsqu'on voit tomber des victimes de tout âge, par centaines, par milliers, l'on s'accroche à l'espoir salvateur entretenu par les recherches médicales avancées, même dérisoires tel un cautère sur une jambe de bois. A la télé, on suit les infos avec impatience, comme dans un roman policier où le détective est à l'affût du moindre indice, on scrute les news du COVID 19 avec curiosité en espérant apprendre qu'un vaccin sera bientôt en phase d'élaboration.

Soudain, un espoir verdoyant surgit tel une bouffée d'oxygène. Le printemps est déjà là. Il y a toujours de la magie dans le printemps, quand le temps passe du gris au vert et que la vie éclate dans les buissons et les herbages. La vie repart à neuf à chaque printemps ! On laisse galoper son imagination. A défaut de rime à parer, on tente de s'oxygéner avec la verdure de la prose. Ecrire pour rouvrir les portes de la vie. Ecrire pour respirer et prendre l'air de l'espoir. ■



AKILA DE SAINT-DENIS

Toute la famille, on a vécu le confinement avec le stress et un manque de moyens, 5 personnes dans un 30 mètres carré.

Les enfants travaillent en ligne difficilement car manque d'espace.

Car on est sans papiers, sans ressource, sans travail..

Les chèques service que vous nous avez donnés nous ont vraiment dépannés.

Je remercie l'équipe du Secours Catholique de Saint Denis pour leurs soutien durant tout le confinement.



Au foyer ça ne va pas. A part descendre dans le hall, on ne peut aller nulle part . On est dans une petite chambre, c'est toute la vie qui rapetisse.

Au foyer ça ne va pas. A part descendre dans le hall, on ne peut aller nulle part . On est dans une petite chambre, c'est toute la vie qui rapetisse.



ROSA DE SAINT-DENIS

Je suis en France ça fait des années, je suis une fille sérieuse bosseuse, j'essaie de trouver des petits jobs. A cause de cette pandémie, je me suis retrouvée seule , triste, en larmes , sans aucune ressource. C'est grâce au Secours Catholique que je dois remercier beaucoup, que j'ai pu avoir de l'aide. Je les considère comme ma deuxième famille de cœur ; Ils m'ont fourni des chèques services. Cela me permet chaque jour de remplir un sac de nourriture, je retrouve mon sourire.

Mille mercis

Et c'est une période difficile pour moi. Deux mois de souffrance. C'est grâce au Secours Catholique que je me suis remise en forme, je récupère mon courrier, etc... Merci encore grâce à vous je suis encore courageuse. ■